

Eines Tages machte sie ihm einen Bogen und Pfeile und hieß ihn sich verstecken, wo sie Holz gehauen hätte, und wenn die Schneeammeru kämen, um die Würmer aus dem Holze zu picken, sollte er einen schießen.

Diesen Tag lauerte sie vergebens auf den ersten Schuß, aber den nächsten, gegen Abend, hörte sie seine kleinen Fußstritte in dem Schnee; er brachte einen Vogel mit, und sagte seiner Schwester, sie solle die Haut abziehen und den halben Vogel auf einmal in das Gemüse thun. Bis dahin aber hatten die Menschen noch kein Fleisch gegessen, sondern sich nur mit Pflanzkost begnügt.

Endlich hatte der Knabe zehn Vögel getötet, und seine Schwester machte ihm ein Köckchen von den Häuten. „Schwester,“ sagte er eines Tages, „sind wir allein in der Welt? Ist sonst niemand am Leben?“ Darauf erzählte sie ihm, daß diejenigen, die sie fürchteten und die ihre Verwandten umgebracht hätten, in einer gewissen Gegend lebten, und daß er sich hüten müsse, diesen Weg einzuschlagen.

Dies machte ihn jedoch erst begierig, dahin zu gehen, und er nahm seinen Bogen und seine Pfeile und brach auf.

Als er eine Zeitlang gewandert war, legte er sich auf einen Hügel, wo die Sonne den Schnee geschmolzen hatte, und schlief fest ein; aber während er schlief, brannte die Sonne heiß auf ihn, daß sein Vogelshautrock ganz versengt und verschrumpft ward. Als er erwachte und seinen Rock verdorben fand, gelobte er, sich an der Sonne zu rächen, und ließ sich von seiner Schwester eine Schlinge machen.

Sie machte eine von Hirschsehnen und dann auch eine von ihrem eignen Haar, aber sie taugten nichts. Endlich brachte sie ihm eine, die recht war; er zog sie zwischen seinen Lippen durch, und während er sie so zog, ward sie ein roter Metallstrick.

Mit diesem brach er ein wenig nach Mitternacht auf und befestigte seine Schlinge genau an einem Orte, wo die Sonne das Land treffen mußte, während sie sich über die Erdscheibe erhob, und er fing richtig die Sonne, so daß sie im Stricke festgehalten war und nicht aufgehen konnte.

Die Tiere auf der ganzen Erde gerieten alsbald in eine große Verwunderung. Sie versammelten sich, um die Sache zu beraten und jemand zu ernennen, der hingehen und den Strick zerschneiden sollte. Dies war aber ein sehr gefährliches Unternehmen, da die Sonnenstrahlen jeden verbrennen konnten, der so nahe kam.

Endlich unternahm es das Murmeltier, denn das Murmeltier war